

Copie

S.E. Courkhan Pacha

au

Ministère des Aff. Etr.

le 21 Février 1909 St Petersbourg

n° 71

TDV İSAM  
Kütüphanesi Arşivi  
No HHP. 986<sup>a</sup>



Reçu télégramme n° 31. -

je viens de voir Monsieur Ts-  
wolsky. Il m'a demandé si j'étais  
déjà informé de l'impression qu'a-  
vait produite sur la S. Porte la nou-  
velle de la réception qu'on allait faire  
ici au Prince Ferdinand et, à ma  
réponse négative, il m'a dit : "en  
rendant au Prince des honneurs  
royaux cela ne devrait pas être con-  
sideré comme une reconnaissance  
formelle, mais bien comme un acte  
de courtoisie imposé par un concours  
de circonstances imprévues. La re-  
connaissance formelle ne pourra  
avoir lieu qu'après notre entente sur  
la question de l'indemnité suivie de  
l'entente des Puissances au sujet de  
cette communication. Je prie le Gou-  
vernement Imperial Ottoman de ne  
pas voir dans cet acte de courtoisie  
un sentiment hostile à son égard.  
Nous lui avons prouvé à maintes  
reprises notre amitié et nous continuerons

J.



"toujours à le faire. C'est une tuile qui m'est tombée sur la tête et la finesse du Prince Ferdinand aidant je ne pouvais faire autrement."

Le Ministre remercie Votre Excellence de la disposition que la S. Porte montre quant à la question du règlement des indemnités. Il me donnera incessamment le projet que nous lui (avons) demandé.

Le Prince Ferdinand arrivera demain matin. Le soir aura lieu un dîner intime au ( . . . mangue )

Prince allemand. Plus tard on donnera un dîner au Prince Ferdinand seul afin d'éviter les inconvenients de présence.

Mes collègues des Grandes Puissances ne verront en Ferdinand que S. A. Royale le Prince de Bulgarie. L'Ambassadeur d'Angleterre a reçu de son Gouvernement l'instruction que le nouveau titre que le Prince Ferdinand a assumé ne pourrait être reconnu qu'après une entente préalable des Puissances précédée par le règlement de la question d'indemnité. L'Ambassadeur de France a reçu de son Gouvernement une approbation du langage qu'il avait tenu à Monsieur Tsvolsky

d'accord avec son collègue d'Angle-  
terre et dont j'ai rendu compte dans  
mon télégramme n° 69.

L'Ambassadeur d'Allemagne  
m'a dit qu'il ne verra en lui que  
Son Altesse Royale le Prince Fer-  
dinand, celui d'Italie de même  
et l'Ambassadeur d'Autriche a  
reçu un télégramme de son Gouver-  
nement où on lui annonce que le  
Prince Ferdinand Altesse Royale  
est parti pour St Petersbourg.

La presse locale de ce matin réclame  
la résolution du Gouvernement  
à l'égard du Prince Ferdinand.